PREMIÈRE PARTIE.

HISTOIRES ET LEGENDES.

Une aventure effrayante.—Un jour je voyageais en Calabre. C'est un pays de méchantes gens, qui, je crois, n'aiment personne, et en veulent surtout aux français. De vous dire pourquoi, cela serait long; suffit qu'ils les haïssent à mort et qu'on passo fort mal son temps lorsqu'on tombe entre leurs mains. J'avais pour compagnon de voyage un jeune homme d'une figure.....Dans ces montagnes, les chemins sont des précipices, nos chevaux marchaient avec beaucoup de peine; mon camarade allait devant, un sentier qui lui parut plus praticable et plus court nous égara. Ce fut ma faute, devais-je me sier à une tête de vingt ans? Nous cherchames tant qu'il sit jour, notre chemin à travers ces bois; mais plus nous cherchions, plus nous nous perdions, et il était nuit noire quand nous arrivames près d'une maison fort noire. Nous y entrames non sans soupcon, mais comment faire? Là nous trouvons toute une famille de charbonniers à table, où du premier mot on nous Mon jeune homme ne se sit pas prier: nous voilà mangeant et buvant, lui, du moins; car pour moi, j'examinais les lieux et la mine de nos hôtes. Nos hôtes avaient bien mine de charbonniers; mais la maison, vous l'eussiez prise pour un arsenal. Ce n'étaient que fusils, pistolets, sabres, couteaux, coutelas. Tout me déplut, et je vis bien que je déplaisais aussi. Mon camarade, au contraire: il était de la famille, il riait, il causait avec eux; et, par une imprudence que j'aurais dû prévoir (mais quoi! s'il était écrit...), il dit d'abord d'où nous venions, où nous allions, qui nous étions. Français, imaginez un peu l'chez nos plus mortels ennemis, seuls, égarés, si loin de tout secours humain! et puis, pour ne rien omettre de ce qui pouvait nous perdre, il sit le riche, promit à ces gens-là pour la dépense et pour nos guides le lendemain, ce qu'ils voulurent. Ensin, il parla de sa valise, priant sort qu'on en eut grand soin, qu'on la mit au chevet de son lit ; il ne voulait pas, disait-il, d'autro traversin. Ah! jeunesse! jeunesse! que votre age est à plaindre! Cousine, on crut que nous portions les diamants de la couronne : ce qu'il y avait qui lui coûtait tant de souci dans cette valise. c'étaient les lettres de sa blonde.

Le souper fini, on nous laisse; nos hôtes couchaient en bas, nous dans la chambre haute où nous avions mangé. Une soupente élevée de sept à huit pieds, où l'on montait par une échelle, c'était là le coucher qui nous attendait; espèce de nid dans lequel on s'introduisait en rampant sous des solives chargées de provisions pour toute l'année. Mon camarade y grimpa seul et se coucha tout habillé, la tête sur la précieuse valise. Moi, déterminé à veiller, je

la jeuorrigée ancien de 352

et 14

aussi etablisivre de ntpetit, e toile, ouvert

ujours litions uvelle esseur our la cience

dans qui athier ment C'est , et il

et les

écié.
pour
dans
phie
nseie.

lle a ec le sont aux nt à